



FEUILLET DU LA SEMAINE DU 17 SEPTEMBRE 2023

24^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

« Pense à ton sort final et renonce à toute haive. » (Ben Sira Le Sage 28,6)

PRENEZ NOTE QUE NOTRE FEUILLET SERA IMPRIMÉ ET DISTRIBUÉ À CHAQUE SEMAINE À COMPTER D'AUJOURD'HUI

INVITATION DE LA VIE MONTANTE

La vie montante est un mouvement chrétien des personnes retraitées. C'est un mouvement de spiritualité. Il accompagne ceux et celles qui désirent réaliser leur vocation et leur mission de baptisés dans l'église et dans le monde. Un mouvement d'apostolat : il nous motive à devenir témoins vivants de l'amour de Dieu dans nos milieux. Mouvement d'amitié: il est un remède à la solitude et une invitation au partage dans la solidarité. Avec notre conseiller spirituel M. L'abbé Gilles Meury, nous vous invitons à vous joindre à nous le mardi 26 septembre à 13h30 au Centre diocésain. Veuillez réserver au 450-267-3687 Aline Mercier, responsable. Bienvenue à tous et toutes.

PÈLERINAGE AUX CIMETIÈRES 2023

Comme par les années antérieures, il y aura des pèlerinages aux quatre cimetières de notre paroisse. Il est suggéré d'informer les membres de vos familles qui désirent participer à ce moment de prière. Voici les dates à mettre à votre agenda.

| | | |
|-----------------------|------------------------------|--------------------------------------|
| Samedi 16 septembre | Rivière-Beaudette | Après la messe de 16h30 (vers 17h15) |
| Dimanche 17 septembre | Coteau-du-Lac | Après la messe de 11h (vers 11h45) |
| Samedi 23 septembre | Les Coteaux (Coteau-Station) | 15h30 |
| Dimanche 24 septembre | Saint-Zotique | Après la messe de 11h (vers 11h45) |

URGENCE : LE MAROC A BESOIN DE VOTRE AIDE MAINTENANT

DÉVELOPPEMENT ET PAIX — CARITAS CANADA RECUEILLE DES FONDS POUR SOUTENIR LES EFFORTS DE SAUVETAGE ET DE SECOURS AU MAROC.

Un tremblement de terre d'une magnitude de 6,8 s'est produit vers la fin de la soirée de vendredi. Lundi, le bilan dépassait les 2 500 morts avec autant de personnes blessées. En raison de leur éloignement dans les montagnes, les zones touchées sont très difficiles à atteindre. Cela complique également le rapportage. Malgré cela, tout indique que les dégâts sont considérables et que le nombre de victimes devrait augmenter. Caritas Maroc a déjà envoyé des équipes dans les zones les plus touchées. D'autres agences Caritas régionales sont en contact étroit avec elles et se tiennent prêtes à apporter leur aide. Par expérience, nous savons que Caritas Maroc et d'autres partenaires locaux auront besoin de toute l'aide que nous pouvons offrir pour d'abord sauver des vies, puis secourir et reconforter les personnes et enfin pour aider les communautés à se reconstruire durablement. Votre générosité est donc vitale. Merci de votre solidarité avec nos sœurs et frères au Maroc. Lien pour vos dons : <http://www.devp.org>

NOUVELLE AFFICHE DEVANT L'ÉGLISE DE SAINT-IGNACE

Dernièrement les Chevaliers de Colomb ont installé, devant l'église de Saint-Ignace, une nouvelle affiche pour désigner l'emplacement de l'église et le nom de notre paroisse. L'ancienne affiche indiquait paroisse Saint-Ignace. Les marguilliers ont accepté la collaboration des Chevaliers de Colomb du Conseil de Soulanges pour la réfection de ce panneau et son installation. C'est donc un projet en partenariat entre la fabrique et les Chevaliers de Colomb que nous avons maintenant ce nouveau tableau d'affichage. Lors de votre passage sur le Chemin du Fleuve, devant l'église, vous pourrez remarquer cette nouvelle affiche suspendue près de la statue. Merci au Conseil de Soulanges des Chevaliers de Colomb pour leur implication.

RÉFECTION DU JÉSUS SUR LA GRANDE CROIX DANS LE CIMETIÈRE DE SAINT-IGNACE.

Si depuis une semaine vous êtes passé dans le cimetière de Saint-Ignace vous avez sûrement remarqué que des bénévoles étaient présents à repeindre et rénover le Jésus qui est sur la grande croix au bout du chemin. Grâce à ces bénévoles qui ont fourni beaucoup d'heures de travail afin de réparer le Jésus qui avait vraiment besoin de beaucoup de soins et d'amour et qui l'ont ensuite peinturé. C'est un beau projet et un succès. Les bénévoles désirent demeurer anonymes et nous tenons à les remercier pour tout ce temps consacré à la rénovation de cette croix qui surplombe le cimetière de Saint-Ignace. Lors de la visite au cimetière prochainement, nous aurons la possibilité de contempler ce beau travail.

INTENTIONS DE MESSES POUR LA SEMAINE DU 17 SEPTEMBRE

| | | | |
|--|-------|--|----------------------|
| SAMEDI 16 SEPT. Sainte-Claire | 16h30 | Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon Âmes du purgatoire par Jeannine | Prés. Curé Yves G |
| DIMANCHE 17 SEPT. Sainte-Marie | 9h30 | 24 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE M. Pierre Hamel par les Chevaliers de Colomb Conseil Soulanges Mme Berta Squeiza et M. José Louis de Sousa Branco par Joao Santos et Louise Roy | Prés. Curé Yves G. |
| Saint-Ignace | 11 h | Mme Suzanne Gray par son époux Mario Lavallière | Prés. Curé Yves G. |
| Saint-Zotique | 11 h | M Paul-Émile Méthot (3 ^e ann) par ses enfants M. Claude Vernier par ses parents | Prés. Laurier Farmer |
| LUNDI 18 SEPT. Sainte-Marie | 9h30 | Mme Pauline Lavigne par sa succession | Prés. Curé Yves G. |
| MARDI 19 SEPT. Saint-Ignace | 16h30 | Action de grâces par Yvan Himbeault | Prés. Curé Yves G. |
| SAMEDI 23 SEPT. Sainte-Claire | 16h30 | Mme Yvette Martin et M. Hector Claude par leur fils Yvon M. Michel Bourbonnais par Jeannine | Prés. Curé Yves G. |
| DIMANCHE 24 SEPT. Sainte-Marie | 9h30 | 25 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE Mme Laurette Bergevin-Parent par Yolande Mme Bernadette David-Lafontaine par Pierrette Mme Marie-Anne Bertha Jackson par ses enfants et petits enfants Mme Cécilia Santos et M. Joaquim Trindade dos Santos par Joao Santos et Louise Roy Mme Lauza et M. Charles Mercier par Aline Mercier | Prés: Curé Yves G. |
| Saint-Ignace | 11 h | Parents défunts de la famille Legros par Dr Guy Legros MM. Sylvain et Marcel Arsenault par Mariette et les enfants | Prés. Laurier Farmer |
| Saint-Zotique | 11 h | Mme Bernadette Latreille (18 ^e ann) par ses 9 filles | Prés. Curé Yves G. |

HORAIRE DES PRIÈRES CHRÉTIENNES

| Jour | Endroit | Heure | Description |
|-------|----------------------|-----------|------------------------------|
| Lundi | Église Sainte-Marie | 9h | Chapelet médité |
| Lundi | Église Sainte-Marie | 10h à 16h | Adoration du Saint-Sacrement |
| Mardi | Église Saint-Ignace | 16h10 | Office du soir (Vêpres) |
| Jeudi | Église Sainte-Claire | 15h à 16h | Adoration du saint-Sacrement |

MESSAGE PASTORAL DE MGR NOËL SIMARD POUR L'ANNÉE PASTORALE 2023-2024 (RAPPEL)



ENSEMBLE CONTINUONS À BÂTIR LE ROYAUME !

Seuls, nous allons peut-être plus vite mais ensemble nous allons plus loin. Ces trois dernières années, nous nous sommes donnés comme thème pastoral de créer le bonheur en nous inspirant de la charte du Royaume que sont les Béatitudes. Plus particulièrement nous avons voulu nous ouvrir à la Parole de Dieu et prêter l'oreille aux cris de nos frères et sœurs dans le besoin, donner avec un cœur généreux et aimant, offrir nos mains à la construction d'un monde de justice, de paix et de solidarité. Le processus synodal inauguré par le pape François nous a lancé l'appel urgent de marcher ensemble dans notre mission commune de faire des disciples, d'annoncer l'évangile de Jésus Christ et de bâtir le Royaume de Dieu en paroles et en actes. En ces temps troublés et face aux épreuves qui ne cessent de frapper notre monde et notre Église, devant le spectacle de l'indifférence ou de la démission d'un grand nombre de nos frères et sœurs dans la foi, nous pouvons nous demander à quoi ça sert de rester fidèles, ou même douter et nous décourager de ne pas voir le Royaume de Dieu se construire et avancer. Au contraire, et plus que jamais, nous devons traduire en patience notre désir du Royaume. Nous sommes appelés à continuer à croire que le Règne de Dieu arrive et que le Royaume se bâtit ici et maintenant par la fidélité de nos engagements, de nos projets, de notre action en faveur des petits et des laissés pour compte de notre société, en un mot par la fidélité de notre espérance et de notre charité inventive et constante. Par contre, l'édification du Royaume ne repose pas sur nos seules épaules; elle se réalise grâce à la participation de chacun et de chacune, grâce à l'engagement de tous et toutes mais aussi de toutes les personnes de bonne volonté qui veulent un monde transformé par l'amour qui se fait partage, entraide, solidarité, réconciliation et justice. Construire le Royaume, ensemble c'est possible! C'est possible car Jésus est avec nous. Son Esprit continue de souffler dans nos communautés et d'agir dans le cœur des jeunes, des moins jeunes, des personnes âgées et des enfants qui osent s'ouvrir à Sa présence dans leur vie. Jésus nous a laissé la logique et l'appel du Royaume de Dieu. Continuons ensemble à entrer dans cette mouvance du Royaume et à le faire advenir en nous appuyant d'abord sur Dieu, Père, Fils et Esprit et aussi sur les dons et les capacités que le Seigneur nous a confiés. Si, ensemble, nous plongeons dans le cœur de Jésus et de Marie notre Mère, si nous nous laissons rejoindre par le cœur de Dieu qui aime tant le monde, nous deviendrons porteurs de Sa lumière et témoins de cette espérance qu'il y a toujours de l'avenir en Dieu et avec Dieu.

SYMPATHIES AUX FAMILLES ÉPROUVÉES



Mme Louise Chatel de Saint-Zotique, décédée le 30 août à l'âge de 90 ans. Elle était l'épouse de feu M. Jacques Sauvé. Elle laisse dans le deuil 3 enfants, 4 petits-enfants, 7 arrière-petits-enfants, ses frères et sœur. Une cérémonie a eu lieu à 15h à la chapelle du Salon Larin de Valleyfield le samedi 16 septembre et l'inhumation ultérieure au Cimetière de St-Zotique.

Mme Marie-Marthe Lebrun de Rivière-Beaudette, décédée le 6 septembre à l'âge de 92 ans. Elle était l'épouse de feu M. Maurice Lebrun. Elle laisse dans le deuil 5 enfants, 12 petits-enfants, 22 arrière-petits-enfants et 2 sœurs. La famille recevra les condoléances le samedi 23 septembre à compter de 11h au Salon Montpetit de Saint-Zotique. Les funérailles suivront à 14h à l'église Ste-Claire. L'inhumation aura lieu par la suite au cimetière de Rivière-Beaudette.

Mme Jeannine Laplante (née Boyer) décédée le 7 septembre à l'âge de 92 ans. Elle était l'épouse de feu M. Joseph Laplante. Elle laisse dans le deuil 8 enfants, 12 petits-enfants, 22 arrière-petits-enfants et 2 arrière-arrière-petits-enfants, 1 frère et 1 sœur. La famille recevra les condoléances le vendredi 13 octobre à compter de 18h au Salon Montpetit de Saint-Zotique. Les funérailles auront lieu le samedi 14 octobre en l'église Saint-Zotique à 14h et l'inhumation au cimetière de Saint-Zotique.

Mme Thérèse Gauthier de Saint-Zotique, décédée le 7 septembre à l'âge de 76 ans. Elle laisse dans le deuil sa conjointe Mme Merley Ellis, 1 frère, 6 sœurs. La famille recevra les condoléances le dimanche 24 septembre à compter de 13h au Salon Montpetit de Valleyfield. Les funérailles auront lieu à la chapelle du complexe à 15h.

Mme Nicole Deguire de Saint-Zotique, décédée le 8 septembre à l'âge de 65 ans. Elle laisse dans le deuil 1 sœur, 2 frères, ses neveux et nièces. Les funérailles auront lieu le vendredi 22 septembre à 11h en l'église Saint-Ignace. La famille sera présente à l'église dès 10h afin de recevoir les condoléances. L'inhumation suivra au cimetière de Coteau-du-Lac. Elle était la sœur de Claudette Deguire bénévole de notre paroisse.

Monsieur l'abbé Jean-Paul Desgroseilliers décédé le 10 septembre à l'âge de 97 ans. Né le 14 août 1926 à Howick, ordonné prêtre le 12 juin 1952, de 1979-1987, il a été curé à Sainte-Justine-de-Newton. En 1983, il est reçu dans l'Ordre Équestre du Saint-Sépulcre de Jérusalem. Outre sa famille diocésaine, il laisse dans le deuil 1 frère, ses neveux et nièces. Les funérailles ont eu lieu le vendredi 15 septembre à la basilique-cathédrale Sainte-Cécile, présidées par Mgr Noël Simard.

VIVRE ET AIMER MON COUPLE, J'Y TIENS! (RAPPEL)

Un week-end pour se ressourcer, communiquer et se comprendre, prendre des décisions à deux, retrouver du romantisme...C'est le temps de s'inscrire maintenant! Places limitées. 27-29 octobre à Granby, 3-5 novembre à Québec, 1^{er}-3 mars à Rawdon. Info.vivreetaimer@gmail.com Ghislaine et Marc : 819 566-6638 / Rosella et Michel : 418 496-3882 / Lisanne et Sylvain : 514 426-8367



MESSES CÉLÉBRÉES À L'EXTÉRIEUR PAR YVES

| JOUR | AUX INTENTIONS DE : |
|-------------------|--|
| Mercredi 20 sept. | Parents défunts des familles Crevier et Cardinal par la succession Bruno Crevier |
| Jedi 21 sept. | M. Aimé Bibeau par parents et amis aux funérailles |
| Vendredi 22 sept. | M. Alcidas Pigeon par parents et amis aux funérailles |

FORMATION EN GÉNÉALOGIE (RAPPEL)



Vous avez été nombreux à demander au Centre d'histoire et de généalogie de Saint-Zotique à savoir si faire de la généalogie était accessible à tous. Ils vous ont préparé des cours gratuits pour vous initier à cette science passionnante. Quand : Les samedis 30 septembre et 7 octobre, de 10h30 à 12h30 Lieu : À la mezzanine de la bibliothèque de Saint-Zotique (30, avenue des Maîtres, Saint-Zotique) Inscription : Par téléphone : 450-267-9335 poste 268 Par courriel :

chgszbiblio@gmail.com

LA REVUE LE VERBE DE SEPTEMBRE-OCTOBRE 2023 EST DISPONIBLE GRATUITEMENT À L'ARRIÈRE DE NOS ÉGLISES

Nous avons reçu dernièrement un nombre de copies de la publication de septembre et octobre 2023, afin d'en remettre aux personnes qui désirent le lire. Vous trouverez quelques exemplaires à l'arrière des 4 églises en fin de semaine, vous pourriez en prendre une, l'apporter à la maison et en prendre connaissances. À l'intérieur de la revue il y a un petit carton que l'on peut envoyer par la poste pour recevoir l'abonnement gratuitement à la maison. Vous trouverez à l'intérieur de cette revue une entrevue avec Jeanne Côté.



LES 23 ET 24 SEPTEMBRE, IL Y AURA LA COLLECTE DEMANDÉE PAR LES ÉVÊQUES POUR L'ÉGLISE DU CANADA À LA SORTIE DES MESSES. NOUS COMPTONS SUR VOTRE GÉNÉROSITÉ

| QUÊTES DES SAMEDIS ET DIMANCHES | MERCI BEAUCOUP POUR VOTRE SUPPORT |
|-----------------------------------|-----------------------------------|
| Samedi 2 et dimanche 3 septembre | 724.55\$ |
| Samedi 9 et dimanche 10 septembre | 651.30\$ |

MERCI À NOS ANNONCEURS : (RAPPEL)

C'est grâce à leur apport financier que la publication de notre feuillet paroissial est rendue possible. Nous les remercions sincèrement et leur souhaitons bonnes vacances et un bel été. Une façon de leur montrer notre reconnaissance est de les encourager tout au long de l'année.

BIENVENUE AUX NOUVEAUX PAROISSIENS ET PAROISSIENNES (RAPPEL)

Si vous venez de vous joindre à la paroisse et que vous souhaitez être inscrit sur notre liste de paroissiens et paroissiennes, veuillez s.v.p compléter le coupon ci-dessous et le déposer dans le panier de la quête ou le remettre directement au secrétariat.

NOM _____

Adresse _____

_____ code postal _____

Courriel _____

Téléphone _____

Si vous désirez une boîte d'enveloppes pour quêtes ÉCRIRE OUI ICI

**POUR LES PERSONNES QUI DÉSIRERAIENT RECEVOIR LE FEUILLET PAR COURREL VOUS POUVEZ EN FAIRE LA DEMANDE À :
feuille2015@gmail.com**

SI VOUS VOULEZ VOUS DÉSABONNER DE L'ENVOI DU FEUILLET PAR COURRIEL

COMME LA LOI LE DEMANDE, À QUELQUES REPRISES, NOUS DEVONS INFORMER LES ABONNÉS D'UNE LISTE D'ENVOI DE LA POSSIBILITÉ DE SE DÉSABONNER FACILEMENT AU GROUPE D'ENVOI. SI C'EST LE CAS, SI VOUS NE DÉSIREZ PLUS RECEVOIR LE FEUILLET PAROISSIAL PAR COURRIEL, VEUILLEZ FAIRE PARVENIR, PAR COURRIEL, À LA RESPONSABLE EN SUIVANT CE LIEN FEUILLET2015@GMAIL.COM, VOUS SEREZ IMMÉDIATEMENT RETIRÉ DE LA LISTE D'ABONNEMENT GRATUIT D'ENVOI DE NOTRE DU FEUILLET PAROISSIAL PAR COURRIEL. MERCI DE VOTRE COMPRÉHENSION ET DE VOTRE COLLABORATION.

